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                          代表理事 内田芳勲 
 当 NPO法人は平成１３年１２月、日立市近隣の有志約３０名が集まり発足してから紆余曲折もありました

が、お蔭様で１０周年を迎えました。日頃の会員の皆様のご協力、行政、企業、各種団体のご支援の賜物と

厚く御礼を申し上げます。この間、設立に関わったメンバ-を数えるに片手で足るようになり、会員数は通算

で３８０余名、現会員は約１２０名、大半の会員が入れ替り、多くの会員がパソコンのスキルを身に付けて

地域の活動、または再就職などへ巣立って行きました。長期に亘り小学校学習支援やパソコン講座の講師/

受講者として当会を支えたり、パソコン教室や交流会、趣味の会に積極的に参画された方々に深く感謝を致

します。今後も設立時の初心を忘れずに「パソコンのスキルで地域に貢献」し「報酬は相手の笑顔」そして

会員が仲良く「群れて楽しむ」を継続して行きましょう。今年の重大ニュースのトップは東日本大震災/東電

福島の原発事故でしょう。先には義捐金募集には多数の会員のご協力を頂きありがとうございました。 

 過日岩手県、宮城県の三陸地方の被害状況を見て来ました。現地の状況はまだまだ本当に大変です。一日

も早い復興を願うと共に、普通に生活できるわたくし達の幸せを強く感じました。 

 「三陸へ 鎮魂の旅 秋時雨」    芳洲 
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 震災の経験を生かそう      大島 興洋  

3月 11日は水戸方面に行っていたが寄り道せずガ

ソリンを満タンにして早目に帰宅した。被害は石膏

像が落ちて壊れたのと食器類が若干割れた程度で少

なかった。茨城県は住宅全半壊 22,941 戸、一部破損

16 万戸と津波を除く地震だけの被害としては宮城

県沖地震などの経験から対策の進んだ東北 3 県を上

回るとも言われている。人は経験しないとなかなか

対策をとらないし、すぐ忘れて風化することが多い。 
生活インフラが破壊されるとどのようになるか経

験したので日頃の準備が大切なことが身にしみてわ

かった。意外に役立ったものとしては携帯の手回し

充電器だった。防災袋の中身なども時々見直しいざ

という時に備えたい。 

 教えることの感謝と喜び     宮垣 久典 

最近、大子町でパソコン講座の講師を務めさせて

頂きましたが、講座終了後、一か月ほどして、その

時のワード講座とエクセル講座の受講生で、神職を

されている方から丁重なお礼の手紙を頂きました。

文面では、「エクセルは 10 年くらい使わず、すっか

り忘れていたが、講座のおかげで何とかものになっ

てきて、今では、仕事に大変役に立っている。これ

からは、パソコンを駆使して神職として地域社会の

ために奉仕していきたいと思っている。」とのことで

した。日頃、パソコン教室などでパソコンを教える

ことで生きがいを頂き感謝していますが、この時は、

パソコン事業に参加できることの幸せと地域の役に

立てることの喜びを改めて実感したひと時でした。 

「Word2010」の講座を始める   久保 裕 

新しくパソコンを買って利用し始めようとする

人、Windows XP の古いパソコンを買い替えて

Windows7、Office2010 をもっと上手に使いたい、

楽しく集いたいという会員を対象にしています。  
ワープロソフトの Word の機能は大変に進化して

います、そして使いやすく操作性がよくなっていま

す。写真やクリップ・アートなどを利用して各種の

案内書やビラつく、テンプレートとかスタイルシー

トなどを使って、綺麗で高度な書式の文章づくりが

出来るようになります。年賀状、絵葉書やアルバム

づくり、また電子書籍の時代に向けて「自分史」づ

くりにも挑戦していきたいと思っています。 
ワープロソフトの Word の機能は奥が深い。 

 古希を迎えて           高橋 正 

私は去年古希を迎えました。干支は辰で来年 72
歳になります。辰は干支の中で唯一架空の動物であ

り年を取らない様です。私は人間なので年を取り、

物忘れが多くなりました。最近固有名詞が出にくく

「あれ」とか「それ」が多くなりました。老化防止

として気を付けているのは健康とストレス解消で

す。この対策として、2 日に一度ぐらいですが１時

間程度４匹のボルゾイ犬と散歩しております。また、

趣味の写真撮影、社交ダンス、茶道、卓球を週に１

回程度、ソフトボール、スキーも続けております。

しかし老化防止に最も良い方法は当ＮＰＯで事務局

やパソコン教室などの仕事で皆さんにお会いし、お

話が出来ることです。 
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 “教える喜び”“教わる喜び”   星川 雄 

 好きなパソコンいじりでは、無意識のうちに手が

動いて支障なく出来ているのに、いざ人に教える時

になって、相手から思わぬ質問を受け“あれどうす

るんだっけ？”と一瞬悩む場合が有ります。私も県

北講座などの講師を担当しておりますが、初心者の

方に操作を理解して頂くには、初心者の方と同じ気

持ちになって、基本の勉強をし直す位の気持ちが大

事だと思うことが有ります。 
 Cnet にはパソコンに限らず、色々特技や趣味をお

持ちの方が沢山おられます。お互いそれぞれの立場

で“教える人”になったり、“教わる人”になったり

しながら気楽に語り合える、活気のある楽しい雰囲

気が続けられると良いと思っています。 

なでしこ Cnet           佐藤紀子 

「パソコンを楽しむ会」を担当する私達女性７名に

「なでしこ Cnet」というお名前を頂きました。 
あの「なでしこジャパン」が日本を代表する女子サ

ッカーチームなら、私達にもまた Cnet を代表する

女子ワーキンググループに、という応援が籠められ

ているのでしょう。「なでしこジャパン」の快挙と若

さを思いますと何とも気恥ずかしいのですが、それ

でも、「なでしこジャパン」のチームプレーが大きな

成果を生み出したように、私達もまた、社会と繋が

る事そして仲間と連帯する事で、より大きなパワー

を頂いていますことを実感しています。この先も、

皆様のサポートを頂きながら、活動の輪を大きく広

げられたらと願っています。 

 俳句の会           村山 典男  

俳句の会はこの 12 月で 80 回になります。小野先

生や桜井幹事の熱意、メンバーの失敗を恐れない、

自在の雰囲気が長寿の秘訣かと思います。 
先生は毎回投句の全てに良い、悪いを指摘し句を

修正します。毎回なるほどと思いながら相変わらず

同じ誤りを繰り返しています。先生の寛容と根気に

感謝です。私も孫の勉強を見ながら先生の忍耐強さ

を思い、見習うこと度々です。 
「句作りや季語とは何ぞ初句会」が私の初句です

が、未だ卒業できません。でも何時かは名句を・・・。 

 パソコン講座を担当して    宮原 養治侶 

Cnet のパソコン講座については、サブ講師から始

まり、現在は講師も担当させて戴いています。講座

が始まっていつも強く感じることは受講生の方々の

学習意欲、知識欲が旺盛なこと、特に高齢者におい

てもそれが衰えていないことに驚嘆しています。こ

の意欲を長続きさせ、満足させるには、それに答え

られるよう事前準備をし、講座に臨み、同じ思いの

受講生の皆さんが一緒に、楽しく、学べる雰囲気作

りをすることかなと考えています。まだそこまでな

かなかいきませんが、そのひとつとして講座に対す

る考え、受け方を最初に伝え講座を開始するように

しています。そして講座を受けて良かったと思われ

るよう今後も努力して行きたいと考えています。 

 デジタル写真同好会      滝童内 俊行 

デジカメ写真同好会も今年 10月で 50回を迎えら

れ、小林先生の指導で撮影するときの心得、また写

した写真が撮影した時と同じ状態で写っているか、

レタッチ作業でより撮影状況と同じ色彩に近づける

か、毎月の定例会で講義を受けています。 

毎年２、３回撮影に行きますが、一度と満足した写

真は撮れていません。良い写真を撮るためには、も

っとカメラ操作を勉強し、時間をかけて撮影する事

と思います。これからも同好会の皆さんと楽しく良

い写真が撮れるよう努力したいと思います。  

 パソコンを楽しむ会に携わって  村山 尚子            

パソコンを楽しむ会が発足されて早 2 年が過ぎまし

た。この会の発足と共に女性スタッフの方達と度々

打ち合せをする機会が設けられました。知識が豊富

な皆さんから私は毎回の様に「目からウロコ」の情

報を得ることができ大変勉強になり、また主婦とし

ての会話も弾み楽しい懇談の場にもなっています。

私達はいかに会員の皆様にパソコンを楽しんで頂く

かを第一に考え毎回企画を練っていますがそれが私

達の新たな勉強の場にもなります。今後も皆様とパ

ソコンをより楽しんでいきたいと考えています。 

 「オヤマーヘー」        金谷 俊治 

何これ！ 記者,とりわけ週刊誌記者には常識の心

得なのだそうで、次のような意味合いのようです。記

事のタイトルを見て「オヤ？」と興味をそそり、その

ページを開き読んでいくうちに「マー！」と驚かせ、

最後に「へー」と感心させるというもの。 

「書きもの」に限らず「語り」も同様のよう。話の上

手な人に共通することは、その仕草がユニークなこと

とに合わせ、内容が魅力的で「オヤ？」と思わせたり

「サプライズ」を絡ませたりして最後にはオチを付け

て纏めます。こう思いを巡らしますと、あらゆる事象

で、つまり勉強会や小学校支援の場面でも、「オヤマ

ーヘー」を心しながら事に当たらなければと気を新た

にしています。「言うは易く行うは難し」 
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 「生きる力」を育む       根元 直子 

小学校支援はボランティアからスタートして 10
年。サポート時間数減少などで状況が変化し、児童

との接点は少なくなりましたが、情報セキュリティ

や情報モラル教育は大丈夫？と常々感じています。 
情報化社会が進んで、多くの家庭にパソコンがあり、

ケータイ利用はほぼ当たり前。便利になればなるほ

ど、利用の仕方、使い方が問題になります。 
今年から実施された新学習指導要領の理念は「生き

る力」を育む。IT 活用能力も「生きる力」の一つ。

正しく使うお手伝いができたらと考えます。 

 Cnet の活動への参加       藤田 弘 

Cnet で色々な行事が行われています。その行事に

参加したいのですが、残念ながら最近それが出来ま

せん。昨年の学校支援時間の減少に伴い、学区内の

交流センターに勤め始めました。そこで微力ですが

地域のコミュニケーション推進のお手伝いをしてい

ます。年間を通じ各種行事があり、もっとＰＣの知

識、実力を付けなければならないと痛感している、

今日この頃です。機会をみて Cnet に顔を出し、皆

さんのご指導を頂きたいと思っています。その時は、

どうぞ宜しくお願いします。 

パソコンに接して        野崎 和子 

私にとつてのパソコンは無縁のものと思いながら

長年過ごして来ました。しかし輪番制の町内会長、

クラス会の幹事、４０年来続けている吟詠剣詩舞道

の全国向け通知書、案内状等々書類作りを余儀なく

されてパソコンが必要になりました。 
生涯学習センターの初心者入門コースから Cnet

を紹介され入会させて頂き早１年が過ぎました。 
先生の熱心なご指導のお蔭で年賀状作り、デジカ

メ写真の編集印刷など、まだまだ学習課題が沢山あ

ります。今後とも、お付き合いの程お願い致します。 

「パソコンが楽しくなりました」  滝口 敏行 
私は今年の 2 月から水曜日パソコン教室の仲間に

加えて頂きました。それまでは、パソコンを覚えた

くても苦手で文書位しかできませんでしたが、高橋

正先生のご指導を頂き、メールやカメラの写真をハ

ガキに、今は年賀状作りを楽しんでいます。私の住

まいは十王町で遠いのですが自分のパソコンで習う

こともでき、楽しい仲間に恵まれ、コーヒータイム

でのおしゃべりも喜びのひと時になっており、水曜

日が待ちどうしい日になっております。まだまだ覚

えたいことがありますので宜しくお願い致します。 

ホームレスからの脱出       大内 猛 

ひたち市民カレッジに通った時、内田代表の講義

があり、その中に「メールアドレスを持たないのは

住所不定、ホームページを持たないのはホームレス」

が耳に残り、Cnet にお世話になるのは Must と思い

ました。恐る恐る教室を覗いたのですが、気楽な雰

囲気と講師の熱意で毎回あっという間の時間です。

火曜教室は質問が多く、宮原先生には頭の切り替え

に随分と苦労をかけているように思います。苦しい

パソコンから楽しいパソコンになるよう、1 件/日の

ゆっくりペースで楽しみたいと思います。 
 

老夫婦で年賀状作りに挑戦  小野寺辰男・岩子         

ボケ防止の積りで５月頃、今年は年賀状をパソコ

ンで印刷して岩手に居る親戚に出すことを計画し、

９月から８３歳と７９歳の老夫婦がパソコン教室に

通うことにした。パソコンを見たことはあるが触っ

たことはない。初めてパソコンに触りドキドキ。年

賀状作りなどとんでもないと思った。何もわからず、

先生の説明を聞いてもすぐ忘れる。それでも年賀状

作りに挑戦したい。先生、受講生の皆様もとても良

い人たちです。私達老夫婦もなかなか覚えられない

が、年賀状作りに頑張っています。  
 

 パソコン教室のお友達      村山 俊子 

パソコン教室にお世話になり数年、先生方にお世

話になりながら、良いお仲間にめぐまれ、木曜日を

楽しみにしております、パソコン教室のお仲間と食

事会、又旅行などパソコン以外の楽しみも見つけま

した、今年もカメラをぶらさげ三泊旅行やら、日帰

り旅行など、沢山の思い出が出来ました。 
古希を過ぎてからのパソコン、覚えるより忘れる事

が多い私を、暖かい笑顔で接してくれる先生方、出

来の悪い生徒ですが、もう少しの間面倒お願いいた

します。 

「水曜日の高橋学級」             李 信子 

パソコン教室の門をくぐるまでどれくらいかかっ

ただろうか？こんなに近い所にあるのに入る勇気が

なかった私です。とりあえず話だけでも聞いてみよ

うと入り、内田さんの丁寧な説明に思い切って即入

会をさせていただきました。 

慣れるまでは緊張もしましたが、皆さん優しくて、

日を重ねるたびに会うのが楽しみになってきまし

た。お茶の時間も正直もったいないとも思いました

が今では色々な経験談も聞けたり和気あいあいの仲

間たちです。これからも宜しくお願いします。 
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 Cnet との出会い            根本 敬子 

パソコンは以前から興味があり、少しは習いまし 
たが、仕事が忙しく挫折していました。なかなか、 
いい先生が見つからず月日だけ過ぎました。 

Cnet との出会いは、とてもうれしく思います。 
先生方の指導も丁寧でわかりやすく、繰り返し教え

ていただけるので、マイペースで努力して行きたい 
気持ちです。 
先生方、皆さんとの出会いに感謝し、交流やイベ 

ントも楽しく、出来るだけ参加したいと思っており 
ます。今後ともよろしくお願い致します。 

 パソコンを習って           小泉 初枝 

宮垣先生の教室でパソコンを習うようになって、

いつの間にか 1 年半が経ちました。 
アルファベットも読めない私を、先生は、読めるよ

うにして下さり、インターネットやメールだけでは

なく簡単な日記や家計簿も書けるようになりまし

た。感謝、感謝でいっぱいです。 
今では、毎週、パソコンを習いに行くのが楽しく

てなりません。教室の皆さんも優しく、先生も優し

く丁寧に教えてくれるからです。これからも、頑張

って続けていきたいと思っています。 

 

 東日本巨大地震         川又 良久 

3 月 11 日金曜日、宮垣先生の講座が始まった。2
時 30 分頃今まで経験したことのないような大きな

地震。ど～ん。横揺れ。立っていられなかった。机

の下に潜り、机の脚に掴まって止まるのを待った。

先生がパソコンを閉じた。私は閉じるのが怖かった。

その後も暫く揺れた。少し静かになったので裏窓を

開けてみると農協の石蔵が潰れていた。これは大変

なことが起きたと思った、事務所の中の物が散乱し

ていた。三井さんは奥様の車で帰られた。講座の他

の皆さんも帰られた。皆さんと一緒で本当に良かっ

たと思います。 

 

 我が家の癒し          小杉 悦子 

我が家には今年 14歳で手術をし、それでも元気に番

犬として頑張っているアミー、子供の受験前に我が

家の一員になったチワワのチャッピーがいます。イ

ライラする受験期の子供の癒しになり、私たち家族

の帰宅を本気で？喜んでくれます。しかし、色々愚

痴を聞かされ、かなりストレスが溜まっているので

は？と心配になるこの頃です。新入りのスズメは息

子が学校帰りに巣から落ちていたのを拾ってきて、

成長後離したのですが、帰ってきてそのまま我が家

の一員になりました。皆、家族を癒してくれます。 

「日本人でよかった！」     大和田かおる 

「運転再開した電車で混んでいるのに妊婦に席を譲

るお年寄り」、「ホームで待ちくたびれていたら、ホ

ームレスの人たちが寒いから敷けって段ボールをく

れた」など震災後の大変な時にお互いを気遣った話

を沢山聞き目頭が熱くなった。とても心が温かくな

り、つくづく「日本人でよかった！」と思いました。

この温かい気持ちを忘れず、皆の気持ちが一つにな

れば今後の日本だけでなく、世界がお互いに分かち

合い、支え合えるのでは…。そう願っています。 

大震災直後の Cnet 事務室 

URL : http://www.hitachi-museum.com 
 
  

URL : http://www.cnet-hitachi.com 
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